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Aos catorze dias do mês de fevereiro de dois mil e doze às nove horas teve início a 1 
segunda reunião do ano dois mil e doze do Colégio de Dirigentes (CD) do Instituto 2 
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS), tendo por 3 
local a Reitoria do IFRS situada na Rua General Osório número 348 em Bento 4 
Gonçalves. A reunião foi convocada e coordenada pela Reitora Cláudia Schiedeck 5 
Soares de Souza e secretariada pela pedagoga Margarete de Quevedo.  Estiveram 6 
presentes os seguintes membros do Colégio de Dirigentes: professor Augusto Massashi 7 
Horiguti, Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional; professor Sérgio Wortmann, 8 
Pró-Reitor de Ensino; professor Alan Carlos Bueno da Rocha, Pró-Reitor de Pesquisa e 9 
Inovação, professora Viviane Silva Ramos, Pró-Reitora de Extensão, Luiz Vicente 10 
Koche Vieira, Diretor de Gestão de Pessoas; professora Migacir Trindade Duarte 11 
Flôres, Diretora do Câmpus Ibirubá; professor Luciano Manfroi, Diretor do Câmpus 12 
Bento Gonçalves; professor Osvaldo Casares Pinto, Diretor do Câmpus Rio Grande; 13 
professor Amilton de Moura Figueiredo, Diretor do Câmpus Restinga; professora 14 
Tatiana Weber, Diretora do Câmpus Caxias do Sul; professor Mariano Nicolao, Diretor 15 
do Câmpus Canoas; professor Roberto Saouaya, Diretor do Câmpus Osório; professor 16 
Luís Carlos Cavalheiro da Silva, Diretor do Câmpus Feliz; professor Sérgio Wesner 17 
Viana, Diretor do Câmpus Erechim;  Renato Pereira Monteiro, representando o Diretor 18 
do Câmpus Porto Alegre; professor Odirce Teixeira Antunes, diretor do Câmpus Sertão 19 
e professor Jefferson Almeida, representando a Diretora do Câmpus Farroupilha. A 20 
reunião teve início com a apresentação da pauta feita pelo professor Augusto Massashi 21 
Horiguti que constou do seguinte: Vagas para professores temporários; Pronatec 22 
(recursos financeiros, recursos humanos, vagas, projetos pedagógicos, etc); V 23 
FIEMA; SEBRAETEC; Programa de Cooperação Internacional; Concursos e 24 
Informes. O primeiro item de pauta a ser discutido foi CONCURSOS. O professor 25 
Mariano Nicolao apresentou um histórico das negociações com a Fundação de Apoio da 26 
Universidade Federal do Rio Grande do Sul (Faurgs).  O servidor Luiz Vicente Koche 27 
Vieira que esteve presente na reunião para contribuir nas definições e encaminhamentos 28 
acerca do tema em pauta, comunicou o número de códigos de vagas disponíveis 29 
atualmente para concurso no IFRS. O professor Amilton de Moura Figueiredo 30 
manifestou-se contrário à proposta da Faurgs de organizar as provas do concurso com 31 
base nas áreas do Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico 32 
(CNPQ) e propôs a padronização de uma parte da prova perpassando os cargos da 33 
mesma área como alternativa para diminuir o número de provas do concurso. A Reitora 34 
propôs e foi aprovado como encaminhamento que, na parte da tarde os diretores 35 
trabalhassem na refinação da planilha de provas, fazendo os devidos agrupamentos. A 36 
professora Migacir Trindade Duarte Flôres manifestou sua preocupação com a 37 
necessidade urgente de novos servidores no Câmpus Ibirubá.  À fala da professora 38 
Migacir Trindade Duarte Flôres, a Reitora acrescentou que, em relação aos cargos de 39 



técnico-administrativos, há um problema por conta da demora na aprovação do Projeto 40 
de Lei que criará novas vagas, apresentou a proposta de realizar um concurso imediato 41 
para as vagas disponíveis para técnico-administrativos e indagou se o IFRS não teria 42 
condições de constituir uma comissão para operar o referido concurso. O professor 43 
Mariano Nicolao sugeriu o envolvimento da Comissão de processos seletivos (Coperse) 44 
na operação do concurso. O professor Osvaldo Casares Pinto propôs a realização da 45 
prova em polos em função da previsão de um número elevado de inscrições.  O 46 
professor Amilton de Moura Figueiredo reforçou a proposta do colega professor 47 
Osvaldo Casares Pinto sobre a realização do concurso para servidores técnico-48 
administrativos nos polos e não centralizada como até então a Faurgs vem propondo. A 49 
Reitora solicitou nomes para a constituição da comissão responsável para operar o 50 
referido concurso. Os diretores indicaram, de seus campi, nomes de servidores que 51 
deverão ser consultados para constituir a comissão central do concurso. O professor 52 
Mariano retomou sua proposta de envolver a Coperse na operação do concurso, ao que 53 
o professor Sérgio Wortmann esclareceu que, resultado de um processo de discussão e 54 
decisão, não existe uma Coperse institucional no IFRS. A Reitora retomou o 55 
encaminhamento destacando que a comissão central do concurso será formada por 56 
quatro membros e nos campi serão constituídas subcomissões e indagou se haveria 57 
vantagem em termos de prazos no fato de o concurso ser operado pela comissão do 58 
IFRS e não pela Faurgs. O professor Augusto Massashi Horiguti chamou a atenção para 59 
o fato de o concurso para o cargo de técnico-administrativo exigir um aporte muito 60 
maior que o concurso para docentes. O professor Sérgio Wesner Viana sugeriu que a 61 
realização do concurso fique sob responsabilidade da Faurgs e que a contribuição do 62 
IFRS seja no sentido de dispor de local para a realização das provas nos polos. A 63 
Reitora sugeriu que o IFRS se responsabilize pela elaboração das provas e a Faurgs pela 64 
logística do concurso. No entanto, a constatação é de que a Faurgs não quer ser 65 
responsabilizada pela logística do concurso caso este seja realizado nos polos.  66 
Respondendo a um questionamento do professor Sérgio Wesner Viana a Reitora 67 
comentou que os recursos para a operação do concurso serão provenientes da 68 
arrecadação do mesmo e continuou apresentando uma indagação acerca da possibilidade 69 
de aproveitamento de concursos válidos para preencher as vagas de técnico-70 
administrativos disponíveis. O servidor Luiz Vicente Koche Vieira afirmou que as 71 
instituições que contam com concursos válidos tendem a não liberar os candidatos 72 
aprovados. A Reitora retomou as duas propostas que estão em discussão: 1. Uma 73 
comissão do IFRS operar o concurso para as vagas disponíveis no cargo de técnico-74 
administrativos; 2. Dar continuidade às negociações com a Faurgs para que a mesma 75 
assuma a realização inclusive do concurso para provimento das vagas disponíveis para o 76 
cargo de técnico-administrativos e reforçou que a logística do concurso não pode ficar 77 
somente em Porto Alegre. A título de encaminhamento a Reitora propôs e foi aprovado 78 
que a próxima reunião do Colégio de Dirigentes prevista para acontecer no dia vinte e 79 
nove de fevereiro do corrente ano no Câmpus Rio Grande tenha seu local alterado para 80 
o Câmpus Porto Alegre, sem alteração da data com a presença de representantes da 81 
Faurgs para as tratativas acerca da realização do concurso.  A intenção é discutir com a 82 
Faurgs a possibilidade da realização da prova nos polos. Em caso de a Fundação não 83 
aceitar tal proposta, cabe ao Colégio de Dirigentes, afirmou a Reitora, a decisão acerca 84 
da execução do concurso. No entanto, afirmou a Reitora, o grupo de diretores dos campi 85 
precisa estar seguro de que o IFRS terá condições para operar a execução. A professora 86 
Tatiana Weber comentou que o IFRS poderia, através de uma comissão, operar o 87 
concurso. No entanto, ela constata um temor diante da previsão de um grande número 88 
de inscrições. O professor Sérgio Wesner Viana comentou sobre a necessidade de 89 



preparar uma equipe para trabalhar na operação do concurso e afirmou que o aumento 90 
de servidores é um dado que conta positivamente quando se trata da capacidade do 91 
IFRS realizar seu próprio concurso. O Câmpus Erechim, afirmou seu diretor, se dispõe 92 
a colaborar. A manifestação do professor Sérgio Wesner Viana foi reforçada pelo 93 
colega professor Roberto Saouaya que acrescentou a importância de contar com os 94 
servidores dos campi como parceiros na realização do concurso. O professor Roberto 95 
Saouaya enfatizou por fim que não é mais possível protelar a realização do concurso e 96 
colocou o Câmpus Osório do qual é Diretor, a disposição para colaborar. O professor  97 
Amilton de Moura Figueiredo retomou os encaminhamentos para a reunião do CD a ser 98 
realizada com a presença de representação da Faurgs sugerindo que sejam apresentadas 99 
à Fundação as condições para a realização do concurso.  Em caso da não aceitação da 100 
proposta por parte da Faurgs, a comissão do IFRS assumiria a operação do concurso 101 
para as vagas disponíveis para o cargo de técnico-administrativos.  A Reitora chamou a 102 
atenção para possíveis riscos na logística do concurso, decorrentes da diversidade de 103 
estrutura das cidades onde se localizam os campi e aconteceriam as provas indagando se 104 
há disposição para correr tais riscos. O professor Osvaldo Casares Pinto lembrou que o 105 
Instituto já teve experiências anteriores na realização de concursos e afirmou que na 106 
organização da prova por polos não é necessário fazer nos campi onde não há estrutura 107 
suficiente. O servidor Renato Pereira Monteiro questionou se assumindo a operação do 108 
concurso o IFRS não estaria puxando sobre si uma grande  responsabilidade para ganhar 109 
somente no prazo e  no fato de a prova poder ser aplicada nos polos. Posicionou-se 110 
favorável a que o concurso esteja sob responsabilidade da Faurgs.  O professor Augusto 111 
Massashi Horiguti chamou a atenção para o fato de que o IFRS já teve experiências na 112 
operação de concurso, mas nunca o fez para os cargos de auxiliar e assistente em 113 
administração para diversos Câmpus, que tendem a ter muitos inscritos. O professor 114 
Amilton de Moura Figueiredo afirmou que, em caso de a Faurgs não assumir, o IFRS 115 
terá que operar o concurso.  Ficou então aprovado o encaminhamento já mencionado 116 
para a realização de reunião do CD com a Faurgs tendo como diretriz para as 117 
negociações as questões mencionadas neste item.  A distribuição das vagas disponíveis 118 
para o referido concurso entre os campi ficou para ser feita entre os diretores na 119 
continuidade desta reunião no início da tarde.  A Reitora lembrou que essas vagas tem 120 
caráter emergencial e que logo deverá haver um concurso para mais vagas. VAGAS DE 121 
TEMPORÁRIOS : Cada diretor comunicou ao professor Augusto Massashi Horiguti 122 
sua realidade em relação à necessidade de vagas para professor temporário. A Reitora 123 
fez um comentário referente ao bom aproveitamento de tais vagas: não perdê-las e por 124 
outro lado, avaliar bem onde as mesmas serão utilizadas. V FIEMA  A professora 125 
Viviane Silva Ramos comunicou aos colegas sobre a proposta que o IFRS recebeu para 126 
participar da V Feira Internacional de Tecnologia para o Meio Ambiente que acontecerá 127 
em Bento Gonçalves, no período de vinte e quatro a vinte e sete de abril do corrente 128 
ano. Comunicou as possíveis formas de participação do IFRS no evento e indagou sobre 129 
o número de ingressos a serem adquiridos bem como sobre os critérios para a 130 
distribuição dos mesmos. O professor Mariano Nicolao sugeriu utilizar como critério na 131 
distribuição dos ingressos, a área de aderência dos cursos.  O professor Amilton de 132 
Moura Figueiredo sugeriu a participação dos campi que ofertam cursos na área. A 133 
Reitora propôs e foi aprovado o seguinte encaminhamento: A professora Viviane Silva 134 
Ramos enviará mensagem eletrônica com as informações referentes ao evento e 135 
aguardará o retorno dos campi para os devidos encaminhamentos que serão por ela 136 
coordenados.  SEBRAETEC. A professora Viviane Silva Ramos reforçou o que já 137 
havia sido estabelecido em reunião anterior comunicando que, em virtude da dificuldade 138 
de contato com a Faurgs, os encaminhamentos estão atrasados.  Comunicou também 139 



que um professor do Câmpus Rio Grande foi indicado pelo seu diretor para coordenar a 140 
ação, já que a demanda partiu daquele Câmpus. Em breve ele será chamado para 141 
assumir a coordenação.  PROGRAMA DE COOPERAÇÃO INTERNACIONAL . A 142 
Reitora falou da visita a Portugal, destacou que está sendo elaborado um programa 143 
interno de mobilidade internacional para discentes e servidores do IFRS e comunicou as 144 
próximas viagens para a questão de cooperação internacional.  Por fim, a Reitora 145 
apresentou o conteúdo e tratou das implicações da implementação da Lei 12.527/2011. 146 
O professor Sérgio Wesner Viana indagou se o tema não deveria ser encaminhado para 147 
conhecimento e discussão no Conselho Superior.  Decidiu-se então incluir como item de 148 
pauta para a próxima reunião do Consup a discussão da referida Lei.  A Reitora propôs 149 
a constituição de uma comissão específica do Consup para tratar da operacionalização 150 
da lei em questão e continuou socializando outras informações sobre os temas tratados 151 
na reunião do Conselho Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação 152 
Profissional, Científica e Tecnológica - CONIF - que aconteceu nos dias sete e oito de 153 
fevereiro de dois mil e doze. À tarde os diretores continuaram reunidos para as tratativas 154 
referentes ao concurso, conforme mencionado no primeiro item de pauta. PRONATEC. 155 
Após realizados os ajustes nas questões relativas ao concurso, a Pró-Reitora de 156 
Extensão, professora Viviane Silva Ramos, tratou sobre o PRONATEC. Informou aos 157 
presentes sobre a situação do IFRS no que diz respeito às vagas pactuadas até o 158 
momento, alertou que o SISTEC ainda está aberto para novas pactuações ou alterações e 159 
deu orientações de como será conduzida esta ação no IFRS, em relação aos projetos 160 
pedagógicos dos cursos, recursos humanos e recursos financeiros. NAPNEs e NEABIs. 161 
Solicitou aos Diretores-Gerais que constituam em seu Câmpus, através de portaria, os 162 
Núcleos de Estudos Afro-brasileiros e Indígenas (NEABIs) e os Núcleos de 163 
Atendimento às Pessoas com Necessidades Educacionais Específicas (NAPNEs) e 164 
encaminhem cópia do ato à Pró-Reitoria de Extensão. Para os Câmpus que já possuem 165 
estes núcleos criados, solicitou apenas que encaminhem cópia das portarias. Nada mais 166 
havendo a constar, lavro a presente Ata que, após lida e aprovada será assinada pelos 167 
presentes. Bento Gonçalves, catorze de fevereiro de dois mil e doze. 168 


